

# Humanidades: todos abogan por el diálogo

Los nacionalistas catalanes podrían llegar a un acuerdo con el Gobierno

Madrid/ E.P.— El consejero de Educación de la Generalitat de Cataluña, Xavier Hernández, aseguró ayer que es posible que los nacionalistas catalanes lleguen a un acuerdo con el gobierno popular en el Plan de Humanidades, pero insistió en que todavía queda mucho camino por recorrer.

En una cena coloquio celebrada en el madrileño Club Siglo XX, Hernández desveló que se reunió durante más de cuatro horas con la ministra de Educación y Ciencia, Esperanza Aguirre, para tratar esta cuestión, pero declinó explicar cuál fue el resultado del encuentro. El consejero catalán recalzó que, en una democracia tan compleja como la española, el camino ideal para solventar este tipo de cuestiones es el de la negociación alrededor de una mesa, y nunca el de la imposición de una idea.

En cuanto a la legislación educativa, el portavoz de CiU en el Congreso de los Diputados, Joaquim Molins, defendió la conveniencia de que la Generalitat de Cataluña tenga competencias legislativas en materia de educación —redacción de estudios, titulaciones, etcétera— como sucede en otros países europeos. Molins insistió en que su formación política nunca aceptará "la imposición de una historia".

Por otra parte, la portavoz de Educación del Grupo Socialista, Clementina Díez, manifestó ayer que el PSOE no quiere cambiar las leyes educativas, sino lograr que exista un verdadero diálogo

a favor de la mejora de la enseñanza de Humanidades. Díez respondió así a las declaraciones realizadas ayer por la ministra de Educación, Esperanza Aguirre, en las que instaba al PSOE y a los partidos nacionalistas a unirse y utilizar la mayoría parlamentaria para cambiar el decreto por el que el Gobierno fija los contenidos mínimos de las enseñanzas de Humanidades.

## Contenidos

"En absoluto quiero quitar al Gobierno su capacidad para fijar los contenidos mínimos, me parece muy bien que lo haga, ya que ese decreto lo aprobamos los socialistas; los que decimos es que queremos un diálogo a favor de las Humanidades y de la Historia", afirmó Díez, quien precisó que, a su juicio, no se puede empezar a dialogar a partir del proyecto de Real Decreto del ministerio, ya que "supone una ruptura del consenso que se alcanzó en el año 90 con la LOGSE y, además, no sería un buen punto de partida, máxime cuando casi todos los partidos políticos han pedido su retirada".

Por último, Clementina Díez insistió en la necesidad de dialogar a partir de la elaboración de un estudio que diagnostique cuál es la situación de la enseñanza de las Humanidades en cada una de las comunidades y, a partir de ahí, intervenir los libros de texto que incumplen la enseñanza de los contenidos mínimos comunes a todo el Estado.



MINISTRA Aguirre se reunió con el consejero de la Generalitat para hablar sobre el plan de Humanidades.

## Un convenio para acabar con la discriminación en la enseñanza

El sindicato Comisiones Obreras está negociando con el Ministerio de Educación un protocolo de colaboración para fomentar la igualdad de oportunidades de las trabajadoras de la Enseñanza. CC.OO. considera "imprescindible" un plan de acción en este sector donde, a su juicio, la mujer se encuentra discriminada. Este sindicato ha realizado un estudio, sobre la situación de la mujer en la enseñanza, en el que se pone de manifiesto que, a pesar de ser este un sector profundamente feminizado, los puestos de toma de decisiones están ocupados mayoritariamente por hombres, mientras

que los puestos de mayor precarización están en manos de mujeres. En este sentido, la secretaria de la Mujer de la Federación de Enseñanza de CC.OO, Socorro Robles, manifestó a Europa Press que la necesidad de este protocolo radica en que "no sólo pretende acabar con situaciones de acoso sexual y discriminaciones por razones de maternidad, sino también dar a las trabajadoras la oportunidad de promoción y ascenso que ahora se les niega". Sin embargo, Robles señaló que las negociaciones con el MEC, que se remontan a mayo del pasado año, están "bastante estancadas".

## Multa de 25 millones por una negligencia

Lleida/ E. PRESS.— Un ginecólogo tendrá que pagar 25 millones de pesetas a la familia de un niño que nació con Síndrome de Down porque durante el embarazo no informó al matrimonio de la existencia de una prueba para detectar esta malformación. El conflicto comenzó hace dos años, cuando la familia denunció al ginecólogo porque no les informó de la posibilidad de someterse a una prueba que permite detectar si existe el riesgo de que el feto padezca enfermedades congénitas. La embarazada, de 34 años —uno menos de lo que se considera un embarazo de alto riesgo—, pidió expresamente al médico que le sometiera a todas las pruebas existentes para detectar cualquier problema durante la gestación. Inicialmente, la Audiencia de Lleida condenó al ginecólogo, Josep María Pampols, a pagar una pensión mensual vitalicia de 22.000 pesetas y los gastos extras derivados del cuidado del niño, pero finalmente ambas partes acordaron un único pago de 25 millones de pesetas.

## Detectado un caso de vacas locas en Luxemburgo

Luxemburgo/EP-AFP.— El llamado mal de las vacas locas, que provoca una enfermedad degenerativa del cerebro a aquél que consume carne de un animal afectado, sigue extendiéndose por Europa. Luxemburgo anunció ayer que ha detectado su primer caso de la enfermedad de la vaca loca (ESB), que afecta actualmente a nueve países europeos, ocho de ellos pertenecientes a la Unión Europea.

La vaca en cuestión había sido alimentada, según declaró el ministro luxemburgués de Agricultura, Fernand Boden, con harina de origen animal procedente de Bélgica. Hasta la fecha, se han detectado un total de 170.000 casos en el Reino Unido, foco de la enfermedad de las vacas locas, 262 en Suiza, 210 en Irlanda, 70 en Portugal, 29 en Francia y cinco en Alemania.

## España 'acapara' el 8% de los trasplantes cardíacos

Hoy se cumplen 30 años del primer implante de corazón, operación por la que han pasado 2.400 españoles

Madrid / D16.—Un 3 de diciembre de 1967, hoy hace 30 años, el doctor Christian Barnard hizo historia al realizar en Ciudad El Cabo (Sudáfrica) el primer trasplante de corazón en un hombre. Barnard se adelantó por semanas a médicos estadounidenses y abrió de hecho una 'carrera' quirúrgica en todo el mundo que hoy se ejecuta con grandes posibilidades de éxito.

En España se han realizado 2.400 trasplantes de corazón desde que se efectuó el primero, en 1984, y en la actualidad, 92 pacientes, entre ellos dos niños, esperan un corazón. En estos 30 años se han realizado más de 45.000 trasplantes

de corazón en todo el mundo. En España, la supervivencia de la intervención es del 80 por ciento al primer año y del 70 a cinco años, cifras similares a las que señala el registro Internacional de Trasplante Cardíaco.

La esperanza de vida de los trasplantados está en nueve

años, según ese mismo registro, si bien en España se han conseguido "resultados incluso mejores que en países de nuestro entorno gracias a los profesionales que forman los equipos de trasplantes y a la inmejorable coordinación de la Organización Nacional de Trasplantes", señala en una

nota el Ministerio de Sanidad. Las tasas de donación que se registran en España superan los 23 donantes por millón de población y "permiten mantener una buena actividad de trasplantes". Nuestro país realiza el 8 por ciento de los trasplantes cardíacos que se hacen en el mundo, con

una población atendida que sólo es del 0,7 por ciento.

"Tenemos una mortalidad en lista de espera de trasplante cardíaco de tan solo el 5,5 por ciento, frente al 9,3 del año anterior, y el tiempo medio que los pacientes tienen que esperar para que se efectúe el implante es de tres meses".

En Francia, esas cifras son del 7,4 y de ocho meses y medio, y en Estados Unidos, del 11,5 y de siete meses, respectivamente. Las cifras de trasplante en España para 1997 se elevan a unos 10.000, entre ellos, 1.800 renales, 750 hepáticos, 320 cardíacos, más de 100 de pulmón, 2.000 de médula ósea y unos 5.000 de tejidos.